

nosse Erich Honecker, in seiner Rede vor den 1. Sekretären der Kreisleitungen der SED am 12. Februar 1988 gegeben hat.

Die Kommissionen und Volkskontrollausschüsse verbinden die Wahlen mit der Rechenschaftslegung über durchgeführte Kontrollaufgaben und nehmen eine gründliche Wertung der Wirksamkeit der Kontrollkollektive bei der Verwirklichung der Beschlüsse des XI. Parteitages der SED vor.

Die Massenbasis der ABI ist in Vorbereitung und Durchführung der Rechenschaftslegungen und Wahlen qualitativ und quantitativ zu verbreitern. Die mehr als 283 000 Bürger aller Klassen und Schichten, ältere und jüngere, Kommunisten, Mitglieder befreundeter Parteien, Parteilose und Angehörige von Massenorganisationen, die ehrenamtlich in den Organen der ABI wirken, werden sich mit ganzer Kraft dafür einsetzen, daß die Volkskontrolle zur Angelegenheit von immer mehr Bürgern der DDR wird. Damit leistet die ABI einen wichtigen Beitrag für die weitere Entfaltung und Vervollkommnung der sozialistischen Demokratie in der DDR.

Die ABI trägt Mitverantwortung, daß die Bürger der DDR entsprechend ihren in der Verfassung verankerten Rechten das politische, wirtschaftliche, soziale und kulturelle Leben in unserem sozialistischen Rechtsstaat umfassend mitgestalten. In den Rechenschaftslegungen und Wahlversammlungen ist darüber zu beraten, wie die Kommissionen und Volkskontrollausschüsse noch wirkungsvoller die Einhaltung der Gesetze und Rechtsvorschriften kontrollieren und dazu beitragen können, daß überall eine hohe Staatsdisziplin durchgesetzt und die Rechtssicherheit der Bürger, die zur Lebensqualität gehört, garantiert wird.

In den Mittelpunkt der Vorbereitung und Durchführung der Wahlen sind konkrete Schlußfolgerungen für die aktive Volkskontrolle zur konsequenten Verwirklichung der Einheit von Wirtschafts- und Sozialpolitik als Kern der ökonomischen Strategie zu stellen. Die Kontrollen zur Durchführung der ökonomischen und wissenschaftlich-technischen Aufgaben müssen unlöslich mit den zu erfüllenden Anforderungen für die Verbesserung der Arbeits- und Lebensbedingungen der Bürger verbunden werden. Das entspricht voll und ganz dem Wesen der Gesellschaftsstrategie der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, alles zu tun für das Wohl des Volkes.

Die Kommissionen und Volkskontrollausschüsse wenden sich verstärkt jenen Aufgaben zu, die die Steigerung der Arbeitsproduktivität und des Nationaleinkommens durch die Erschließung aller qualitativen Faktoren des Wirtschaftswachstums ent-

scheidend beeinflussen. Im Auftrag von Partei und Regierung sehen die Organe der Volkskontrolle der ABI ihre Hauptverantwortung darin, Reserven für die allseitige Erfüllung und erzeugniskonkrete Überbietung der Volkswirtschaftspläne sowie die vollständige Realisierung der abgeschlossenen Verträge zur Versorgung der Bevölkerung, der Volkswirtschaft und für den Export zu mobilisieren. Die Kommissionen und Volkskontrollausschüsse werden sich auch künftig engagiert dafür einsetzen, in Ordnung zu bringen, was noch nicht in Ordnung ist. All das wird dazu beitragen, das gesellschaftliche Verantwortungsbewußtsein zu festigen und zu fördern.

Die Organe der Volkskontrolle der ABI konzentrieren sich in Vorbereitung und Durchführung der Wahlen entschiedener auf Aufgaben für die Erhöhung der ökonomischen und sozialen Wirksamkeit von Wissenschaft und Technik. Sie nehmen Einfluß auf die Durchsetzung der Beschlüsse von Partei und Regierung zur beschleunigten Entwicklung und breiten, effektiven Anwendung der Schlüsseltechnologien, zur Erfüllung der Staatsplanpositionen, zur rationalen Nutzung des gesellschaftlichen Arbeitsvermögens, für den sparsamen Umgang mit Energie, Rohstoffen und Material, die bessere Auslastung der Grundfonds, die Erhöhung der Effektivität der Investitionen sowie die verstärkte Entwicklung und Produktion von Konsumgütern.

Wachsende Aufmerksamkeit gebührt Kontrollen zur Erschließung von Reserven für die höhere Qualität von Erzeugnissen, die Steigerung der Rentabilität des Exportes, die Senkung der Kosten und die Sicherung des geplanten Gewinns. Die Durchsetzung einer hohen Ordnung, Disziplin, Sicherheit und Sauberkeit sowie des rationellen Einsatzes materieller und finanzieller Fonds und die vorbeugende Verhinderung von Verlusten jeglicher Art bleiben ein wichtiges Feld des Wirkens der Kommissionen und Volkskontrollausschüsse.

Den Organen der Volkskontrolle der ABI ist die Aufgabe gestellt, sich mit ganzer Kraft dafür einzusetzen, Fragen klären zu helfen, die die Bürger im Alltagsleben bewegen. Die Kommissionen und Volkskontrollausschüsse konzentrieren sich dabei vor allem auf die weitere Erhöhung des Niveaus der Versorgung der Bevölkerung mit Waren des Grundbedarfs, industriellen Konsumgütern, haus- und stadt-wirtschaftlichen Dienst- sowie Reparaturleistungen, den Wohnungsbau, die Wohnraumlenkung und die Werterhaltung an Wohnungen bzw. in Gemeinschaftseinrichtungen, die Verbesserung der medizinischen, sozialen und kulturellen Betreuung der Bürger, die Gewährleistung guter Lern- und Lebensbedingungen für die Kinder in den Volkshochschulen sowie den Berufsverkehr.